

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Penelitian

Pada tahun 2023, terdapat banyak kasus kriminal yang terjadi di Indonesia. Pemberitaan di media massa maupun media sosial tidak kalah ramai dengan berita kriminal, baik pembunuhan maupun penganiayaan, dll. Bahkan berbagai masalah juga ikut serta dalam urusan pribadi baik dari pihak korban, saksi dan tersangka.

Perkembangan teknologi komunikasi saat ini yaitu berbentuk internet dengan cakupan dan jangkauan yang luas dalam memberikan informasi kepada khalayak. Dalam media massa saat ini berita tidak hanya suatu informasi untuk khalayak, tetapi berita juga sebagai produk dalam suatu media yang diproduksi oleh wartawan. Media massa menjadi produk wartawan sekaligus memberikan fakta-fakta peristiwa tertentu yang langsung terlihat oleh masyarakat umum.

Media secara aktif menafsirkan realitas untuk disajikan kepada khalayak. (Eriyanto, 2012:26) Media itu sendiri berpengaruh besar dalam membangun peristiwa yang terjadi pada kehidupan yang nyata. Peristiwa mana yang akan diambil dan menjadi suatu produk pada suatu media serta kearah mana kecenderungan media tersebut diarahkan.

Pesan yang disampaikan media benar apa adanya yang terjadi pada suatu peristiwa, hanya saja peristiwa atau realitas tersebut direkonstruksi dan dibingkai oleh media serta pada tulisan atau artikel berita menyimpan pemikiran dan konteks

dari sudut pandang wartawan. Sudut pandang wartawan melihat dari lingkungan sekitar atau peristiwa yang terjadi di lapangan dan memasukkan pendapatnya dalam tulisannya baik media *online* maupun media cetak.

Media cetak seperti surat kabar berorientasi pada khalayak. Berita dibuat agar semakin mudah dimengerti seperti : berita bisnis, gaya hidup dan politik. Pada tahun 1970-an, surat kabar mulai menyediakan kolom saran pemirsa. Hal ini dimaksudkan agar konten dan seluruh informasi yang diterbitkan mendapat masukan dan saran dari pembaca, termasuk yang berhubungan dengan etika komunikasi. (Kusuma, 2016 : 67) Surat kabar tidak berdiri sendiri namun dikendalikan dan diatur oleh berbagai kepentingan. Surat kabar yang tersebar di Indonesia sangatlah luas yaitu Jawa Pos, Kompas, Koran Jakarta, Koran Sindo, Rakyat Merdeka, dan Republika.

Kompas menjadi salah satu koran yang dapat dinikmati kapan saja dan dimana saja melalui platform digital yaitu Kompas.id. Harian Kompas menghadirkan informasi dalam berbagai bentuk , baik digital maupun cetak. Harian Kompas tumbuh menjadi sumber informasi terpercaya sekaligus *inspiralitas* generasi. (<https://korporasi.kompas.id/tentang-kompas/sejarah-kompas/>. Diakses pada tanggal 5 Mei 2023, Pukul 19.20 WIB.)

Surat kabar harian Kompas dengan slogan “Amanat Hati Nurani Rakyat” dalam melawan hoax atau berita palsu. Harian Kompas dan Kompas.id mewujudkan jurnalisme berkedalaman lewat produk jurnalistik yang mengutamakan substansi dan kontribusi. Didukung lebih dari 200 wartawan yang tersebar di Indonesia, serta didukung jalur distribusi melibatkan lebih dari 2500

agen dan lebih dari 20000 loper yang tersebar dari aceh hingga papua. (<https://korporasi.kompas.id/tentang-kompas/sejarah-kompas/>. Diakses pada tanggal 5 Mei 2023, Pukul 19.20 WIB.)

Alasan penulis memilih surat kabar harian Kompas ialah karena harian Kompas menyajikan berita mengenai kasus penganiayaan Mario Dandy kepada David Ozora sebagai berita *Headline* dan juga menyajikan berita yang cepat dan lengkap. Berita awal dengan judul “Pelajaran Mahal dari Kasus Mario Dandy” terbit 25 Februari 2023.



Gambar 1. 1 Berita Harian Kompas “Pelajaran Mahal dari Kasus Mario Dandy”

Kasus penganiayaan diramaikan dengan adanya aksi penganiayaan yang dilakukan oleh Mario Dandy kepada David Ozora, diketahui seorang Laki-Laki yang dianiaya adalah David Ozora yang diketahui anak dari petinggi GP Ansor (Gerakan Pemuda Ansor) dan Mario Dandy merupakan anak dari pejabat pajak. Penganiayaan tersebut terjadi ketika David Ozora berada dirumah temannya pada tanggal 20 Februari 2023 di Kawasan Pesanggrahan, Jakarta Selatan.

Peristiwa tersebut bermula dengan adanya info dari AGH kepada Mario Dandy bahwa ada yang memperlakukannya dengan kurang baik, sontak Mario Dandy emosional dan langsung mendatangi korban di rumah temannya. Kronologi dan motif penganiayaan Mario dandy kepada David Ozora.

Atas peristiwa tersebut hampir seluruh media memberitakan kasus penganiayaan Mario Dandy kepada David Ozora. Dari media cetak maupun media elektronik dan *online*. Hingga hari dimana David dinyatakan koma dan dilarikan ke rumah sakit setelah mendapatkan tindakan penganiayaan dari Mario Dandy, berita tersebut menarik perhatian publik. Seluruh media serentak memberitakan kasus penganiayaan yang telah dilakukan Mario Dandy kepada David Ozora.

Adapun pemberitaan kasus penganiayaan Mario Dandy kepada David Ozora yang ada dalam Harian Kompas edisi 25 Februari 2023 dengan judul *“Pelajaran Mahal dari Kasus Mario Dandy”*. Dalam pemberitaan tersebut Harian Kompas memberitakan kronologi kasus penganiayaan David.

Dalam kutipan berita yang disajikan oleh Harian Kompas edisi 25 Februari 2023 yaitu sebagai berikut :

“Peristiwa tersebut bermula dengan adanya info dari AGH kepada Mario Dandy bahwa ada yang memperlakukannya dengan kurang baik, sontak Mario Dandy emosional dan langsung mendatangi korban di rumah temannya”.

Harian Kompas terbit edisi 13 Maret 2023 dengan judul *“Tetap Waras di Tengah Skandal Mario-Rafael”* yaitu sebagai berikut :

“Dengan adanya berita Rubicon dan berkaitan dengan AS, belum ada komunikasi lagi. Komunikasi saya dengan AS tahun 2022, pada waktu pengambilan bantuan sosial dari pemerintah karena nama dia tercantum sebagai penerima”.

Berita saat ini sangat dibutuhkan pada masyarakat, karena laporan informasi pada berita sangat cepat mengenai fakta pada peristiwa yang terjadi atau ide terbaru yang benar-benar terjadi, menarik atau penting bagi sebagian besar khalayak. Dalam berita, wartawan berperan penting dalam membuat atau menkonstruksi sosial kedalam suatu media. Konstruksi sosial tersebut terbentuknya suatu informasi dan menjadi produk suatu media.

Media massa menjadi sebuah media informasi yang tidak bisa dilepaskan dari kehidupan masyarakat sosial dalam mendapatkan berbagai informasi. Dalam hal ini media massa memiliki peran penting dalam perkembangan dan kemajuan pola pikir, serta cara pandang dalam kehidupan masyarakat.

Aksi penganiayaan Mario Dandy kepada David Ozora banyak diangkat sebagai pemberitaan saat ini. Selama hampir 1 bulan yang lalu aksi penganiayaan itu berlangsung. Pemberitaan aksi penganiayaan selama akhir bulan Februari hingga akhir Maret 2023 ternyata juga sangat menarik perhatian publik.

Berita yang telah diterbitkan oleh media tentunya telah melalui proses konstruksi dan telah dibingkai sedemikian rupa . Pembingkaiian pada sebuah berita sering disebut dengan *framing*. *Framing* merupakan sesuatu yang berkaitan dengan pembingkaiian suatu berita yang dilakukan oleh media.

Frame atau pembingkai dalam berita dapat mengetahui bagaimana suatu media dalam membingkai realitas pada kehidupan nyata. Dengan *frame*, dapat diketahui siapa yang mengendalikan, mana lawan mana kawan, siapa yang diuntungkan dan siapa yang dirugikan.

Dalam penelitian menggunakan analisis *framing* untuk mengetahui bagaimana media membingkai suatu peristiwa yang kemudian menjadi berita dan diterbitkan untuk dibaca oleh masyarakat.

Peneliti merasa tertarik dengan penelitian ini dikarenakan pemberitaan kasus penganiayaan Mario Dandy kepada David Ozora selama waktu sebulan yaitu Februari sampai dengan Maret 2023 sempat menyita perhatian publik yang mana hampir semua media informasi menampilkan peristiwa tersebut. Surat kabar Kompas juga menampilkan berita dengan menggunakan foto pendukung seperti foto *headline* dan foto pendukung lainnya, serta surat kabar Kompas juga membuat judul berita sangat menarik, sehingga dapat menarik perhatian pembaca untuk membacanya. Berdasarkan permasalahan diatas, maka dari itu peneliti mengangkat judul penelitian **“Pembingkai Pemberitaan Kasus Penganiayaan Mario Dandy kepada David Ozora di Surat Kabar Kompas Edisi Februari-Maret 2023”**.

1.2 Pertanyaan Penelitian

Berdasarkan dari latar belakang penelitian yang telah dibuat oleh penulis, maka didapatkan sebuah rumusan masalah sebagai berikut:

Bagaimana pembingkaihan pemberitaan pada kasus penganiayaan Mario Dandy kepada David Ozora di Surat Kabar Kompas edisi Februari-Maret 2023?

1.3 Tujuan Penelitian

Berdasarkan latar belakang yang usai dirumuskan maka, tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui *Framing* berita pada Kasus Penganiayaan Mario Dandy kepada David Ozora di Surat Kabar Kompas Edisi Februari-Maret 2023.

1.4 Manfaat Penelitian

Berdasarkan kegunaannya manfaat penelitian dibagi atas dua yaitu :

1.4.1 Manfaat Teoritis

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan pengetahuan dan wawasan bagi pengembangan ilmu komunikasi secara umum, dan dalam jurnalistik khusus mengenai pembingkaihan berita di media cetak.

1.4.2 Manfaat Praktis

Penelitian ini diharapkan dapat referensi bagi peneliti selanjutnya mengenai pembingkaihan berita dengan analisis framing Zhongdang Pan dan Gerald M. Kosicki.